

Formidable Batalla

libran los finlandeses contra los rusos cerca de la frontera

OCHOCIENTOS FINLANDESES DETIENEN EL AVANCE DE MIL RUSOS A 16 KMS. DE LA FRONTERA, OBLIGANDOLOS A DIRIGIRSE HACIA EL SUR. — EL CORRESPONSAL DE LA UNITED PRESS EN SVANVIK HACE UN SENSACIONAL RELATO DE LA FORMIDABLE BATALLA A LOS LECTORES DE "NOVEDADES"

HUNDIDO POR LOS FINLANDESES UN DESTROYER SOVIETICO

En Copenhague el pueblo destruye las ventanas de la legación moscovita. — No conseguimos obtener una solución pacífica del problema ruso-finlandés que era la misión del gobierno, pero estoy seguro de que el nuevo gabinete merecerá la confianza de toda la nación, declara el ministro de hacienda del anterior gobierno finlandés Tanner.

MORIREMOS ANTES QUE RENDIRNOS

DECLARA AL MARISCAL MANNERHEIM, GENERALISIMO FINLANDES. —YO ASUMO ESTE CARGO EN UNA HORA EN QUE NUESTRO ENEMIGO TRADICIONAL ATACA OTRA VEZ A NUESTRA PATRIA. — ESTA GUERRA NO ES MAS QUE OTRO ACTO, Y AHORA EL FINAL, DE NUESTRA LUCHA POR LA LIBERTAD.—

Bandidos y comunistas forman el gabinete que el Soviet ha establecido en Terjoki, ciudad finlandesa del istmo de Karelia, situada en la propia frontera de la unión soviética. — El titulado "ministro de defensa" de ese gobierno cobró triste notoriedad en 1934 en un famoso caso de espionaje contra Finlandia.—

Todos los integrantes de ese gobierno son comunistas que han sido expulsados de Finlandia por sus actuaciones en contra de su patria, y que ahora sirven de instrumento del Soviet.— Molotov hace cínicas declaraciones al embajador de los Estados Unidos y dice que los rusos solamente han bombardeado aeródromos.—

Los finlandeses resisten TENAZMENTE ANTE LA BRUTAL agresión comunista

RECAPTURADO Petsamo POR LOS FINLANDESES

SORPRENDIERON A LOS COMUNISTAS DURANTE LA NOCHE Y MEDIANTE UNA CONTRAMARCA LOGRARON LA CAPTURA, CON NUMEROSAS BAJAS PARA LOS ROJOS.— LOS ESTADOS UNIDOS PONEN EN PRACTICA EL EMBARGO CONTRA LA VENTA DE AVIONES DE BOMBARDEO A RUSIA.—

LA COMISION SOVIETICA AIDO DE FABRICA EN FABRICA OFRECIENDO COMPRAR AL CONTADO DIVERSOS TIPOS DE AVIONES SIN HABER SIDO ATENDIDA, NO LOGRANDO POR LO TANTO ADQUIRIR APARATOS.— El embargo cuenta con el respaldo del pueblo. —

10 Cts. - **NOVEDADES** - 10 Cts.

Nº 1142. Director Rafael Soley. Año IV
San José, Sábado 2 de Dic. de 1939.

HELSINGFORS, 2. UP. Oficialmente se informa que no menos de treinta y seis tanques soviéticos fueron destruidos a lo largo de la frontera de Karelia ayer, en donde las fuerzas finlandesas resisten tenazmente. En el norte se han retirado ante la ocupación de Petsamo por los invasores y en Salmijarvi los finlandeses incendian las aldeas para impedir el avance de los rojos. Los ganados que no han podido ser retirados han sido sacrificados, para evitar que caigan en poder de los rusos. En Sal-

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en COSTA RICA para "LA TRIBUNA" y NOVEDADES

Pasa a la Página CUATRO

QUISICOSAS...

Los rusos han creído que se estaban comiendo un keke...
 Pero qué va.
 Los finlandeses han resultado ti-
 lites.
 Bien dice el proverbio que no hay enemigo pequeño.

Piensen crear un museo arqueológico centroamericano.
 En ese museo piensan guardar a todos los viejos.
 Pues que pongan su barba en remojo los que pasen de los cuarenta.

Dos millones y medio de col-

nes para nuevas industrias en Costa Rica.
 Vamos a inventar alguna nosotros para que algo nos toque.
 Cuánto nos darian para mejorar en algo esta de estar haciendo chis-
 techos todos los días?
 Porque también es una industria.

La United va a regalar aguinaldos al fin del año por primera vez en toda la vida.
 Los empleados dirán que más vale tarde que nunca.
 O que a caballo regalado no se le busca el colmillo.

Estamos entusiasmados con el del aceite.
 Y es que el aceite siempre va encima.
 Y a nosotros nos gusta hacer lo mismo.
 Encima de todo. Estar abajo es una vaina.

La "Corona" es la mejor camisa y así creemos nosotros.
 Pero es lástima que no fabriquen también camisas de fuerza aunque sea sin coronar.

El pleito de los diarios está div-
 vertido. El Diario de aquí se ca-
 lentó con Nuestro Diario de allá.
 Es decir, aquel no es nuestro sino el de ellos.
 Váman a ver en qué para la pen-
 lencia.

*Un dolor de muelas?
 Una Pastilla Oriental!*

Momento internacional

ACCION EFECTIVA

La marina francesa ha demostrado ya su gran eficacia en la guerra actual, si es cierto que al comienzo de la lucha los submarinos alemanes hundieron muchos barcos hasta alcanzar un considera tonelaje, no es menos cierto que la acción enemiga se ha puesto en toda función, y así tenemos que el cable nos anuncia hoy que en una sola noche la marina francesa ha hundido siete submarinos alemanes. Pero la campaña en contra de los submarinos no es solamente la campaña bélica, la violencia de la guerra que destruye todo lo que es del lado contrario. Tiene además un alto significado para el mundo. Si los aliados llegan a aniquilar al submarino alemán el tráfico por los mares será seguro, y ya no habrá más hundimientos de barcos mercantes y nuestros que son los que ponen en contacto comercial y humano a los continentes. La guerra podrá continuar, claro está, pero los países del mundo que no están en guerra podrán vivir una relativa normalidad. Y ese es el alto significado de la dura y recia campaña en contra de los submarinos.

Si no fuera por eso, los mares serían intransitables. Donde quiera habrían submarinos dispuestos a cortar el paso de los barcos mercantes y a aniquilar a los neutrales mismos con el pretexto de transportar mercaderías útiles a aquellas naciones que están en guerra.

Pero la acción aliada en contra de los submarinos está siendo efectiva y los alemanes ya no podrán dentro de poco, de seguir las cosas como van, seguir en esa campaña de hundimientos porque al escasear los submarinos, no son repuestos tan prestamente por otros, ya que la construcción de esa clase de naves se lleva mucho tiempo.

No sería raro, pues, que dentro de poco tengamos la noticia de que los mares están libres de peligros submarinos. Habrá posiblemente otras armas que traten de reponerlos más velozmente como el avión o las bombas magnéticas, pero esto está todavía en el terreno de las suposiciones y de lo improbable o poco eficaz.

VIBRACIONES DEL MINUTO

Impuestos al Café

Los cafetaleros piden que se deje en suspenso por dos años el tributo que pesa sobre las exportaciones de nuestro grano de oro. Se debe esa pretensión a las circunstancias actuales del mundo que impiden en parte, las exportaciones, y además cuando éstas se realizan resultan bastante más caras que en tiempos normales. En tal caso el café sin aumentar de valor sufre nuevas taras que podrían llegar a aniquilarlo definitivamente con grave perjuicio para la economía pública de Costa Rica. En términos generales se ha hablado siempre de que la buena teoría es la de los tributos no deben pesar sobre los artículos de exportación porque ellos son los que atraen hacia el país el oro necesario para la vida nacional. Pero aun cuando es bello ese principio, en países como el nuestro que no son ampliamente industriales no se podía concebir que el café, la más rica de las industrias agrícolas dejara de contribuir con su

tributo a los gastos generales del Estado. Y esa ha sido la causa por la cual ha tenido un impuesto, no por ser artículo de exportación, sino por representar la mayor riqueza del país.

Pero si las circunstancias de emergencia son tan graves para las exportaciones, es lógico pensar que la mejor política es armonizar debidamente ambos intereses, los del Estado y los particulares en cuanto hace a tributos sobre café, y que ante todo se defienda a la industria en la medida más justa, porque la guerra pasa un día u otro, pero el país tiene que seguir viviendo eternamente y necesita de estas industrias para la vida.

Los señores legisladores deben analizar este problema con criterio amplio y sano, ya que venga en beneficio de todos.

Eso al menos pensamos frente a este problema tan delicado como trascendental.

₡ 677.177.66 SALDO AL HABER DEL GOBIERNO AL 30 DE NOVIEMBRE

Con esa suma se contaba en la Administración General de rentas antier

ESTA ALT ACIFRA DEMUESTRA QUE SIGUE PREVALECIENDO UNA SITUACION BONANCIBLE

Esta mañana fuimos informados que el saldo al haber en el Banco de Costa Rica al terminar el mes de noviembre último, llegaba a ₡ 677.177.66, suma considerable que se logró acumular en la segunda quincena del mes. Con esta cantidad se contaba en la administración general de rentas nacionales antier 30.

Esta es la mejor demostración de que sigue prevaleciendo la situación de bonanza que ha estado imperando en todo este tem-

de continuar durante todo este po atrás y la que se espera ha mes también, ya que todas las en tradas fiscales siguen siendo tan elevadas como antes.
 Con ese fondo, se inició ayer el pago de los sueldos de los empleados públicos correspondientes al mes pasado, el que terminará el cincú del presente mes.

Anúnciese en NOVEDADES

100 cuentas aprobadas por la Junta de Liquidaciones

Pertenecen todas a la cosecha de café 1938-39, estando ya por terminarse esa labor

Esta mañana se nos informó en labor, en la que se ha estado trabajando intensamente estos meses últimos.
 Como ya lo habíamos adelantado, el jueves 30 de noviembre venció el término para la presentación de esas cuentas a la junta

de liquidaciones, quedando expuestos los beneficiadores que no lo hubieren hecho así, a sufrir las sanciones que la ley establece.

Parece que han sido muy pocos los que no cumplieron con este requisito dentro del plazo de ley y su caso será inmediatamente sometido por la junta al instituto para su conocimiento.

"Benitín y Eneas"





300 hectáreas de ABACA sembradas a orillas del PACUARE

A DIEZ CENTAVOS ORO LIBRA DE FIBRA SE ESTA PAGANDO EN ESTADOS UNIDOS

EN GRAN ESCALA SERA EXPLOTADO ESE CULTIVO

En más de una ocasión nos hemos referido desde estas columnas a los trabajos que ha venido realizando la compañía del Abacá en la red atlántica. Detalles que nuestro corresponsal en Limón, señor de la O Miranda nos envía, informan de que terminado el período de experimentación, se ha entrado ya al de la explotación en grande escala de este cultivo, del que existen más de trescientas hectáreas sembradas en la región del río Pacuare. Muy buenos precios está ob-

teniendo la fibra del abacá en los Estados Unidos, donde se vende ese producto a un precio mínimo de diez centavos de dólar la libra, lo que puede servir de base para que el lector haga cálculos del rendimiento que deja este cultivo. Se nos informa por otra parte que es muy probable que se hagan algunos envíos a prueba a El Salvador, donde es muy usada esta fibra para la fabricación de sacos, etc.

CAPTURADO EL REO PROFUGO BLAS ALPIZAR

CUANDO MENOS LO PENSABA, CAYO EN LA CALADA QUE LE TENDIO LA SECRETA. SE HALLABA CONFECCIONANDO JUGUETES PARA NAVIDAD EN UNA ESCONDIDA VIVIENDA DE LOS ALREDEDORES DE PLAZA GONZALEZ VIQUEZ.— SOBRE ALPIZAR HABIA VARIOS JUICIOS Y ESTABA CONDENADO A CASI 14 AÑOS DE PRISION EN SAN LUCAS

Del hospital de San Juan de Dios se fugó en en forma espectacular y vivió por largo tiempo seguido por la policía hasta que ayer cayó en manos de los detectives hallándose en la Penitenciaría, listo para ser trasladado a la Evangélica.

Una de las más sensacionales capturas de procesados por la justicia ha sido hecha por los detectives Guerrero y Curing ayer, cuando lograron aprehender a Blas Alpizar,

sobre quien recae una serie larga de condenas por distintos delitos, especialmente por robo. Alpizar, condenado a casi catorce años de presidio en San Lucas, hubo de ser

trasladado al hospital San Juan de Dios, por prescripción médica, ya que su estado de salud así lo imponía. Un buen día logró fugarse en forma espectacular, sin que se volviera a tener la menor noticia de su paradero. Las autoridades siguieron cuantas pistas creyeron oportuno sin resultado efectivo, hasta que antier los detectives antes citados lograron determinar el sitio donde se hallaba, en esta capital y ayer cayeron sobre una vivienda bastante escondida de los alrededores de la Plaza González Viquez, donde fue aprehendido cuando se hallaba dedicado a la confección de juguetes para navidad.

Alpizar fué trasladado a la penitenciaría, de donde es probable que sea enviado, de conformidad con lo dispuesto en las disposiciones tomadas por la justicia, a la isla evangélica.

¡ATENCIÓN!

LAS NUEVAS PLANTAS DE LA

"RADIO SAN JOSE"

SERAN INAUGURADAS PROXIMAMENTE.—

— ESTE USTED ATENTO —

Serán estrenadas con un soberbio programa, con los mejores artistas por cortesía del culto comercio Josefino.—

Vasta campaña contra una banda de merodeadores en Guanacaste

Operaba en la región llamada Pozo de Agua de Nicoya, cometiendo constantes robos

26 FINQUEROS COMISIONARON A UN DELEGADO PARA PEDIR AUXILIO AL RESGUARDO DE LAS JUNTAS, CUYA ACTUACION SE ELOGIA POR LOS BUENOS RESULTADOS OBTENIDOS

En cierta región de la provincia de Guanacaste, jurisdicción de Las Juntas y en el lugar llamado Pozo de Agua de Nicoya, estaba operando una banda de merodeadores la cual mantenía en constante zozobra a todos los dueños de fincas de esa zona, que están siendo víctimas a cada rato de sus fechorías. Se reunieron 26 finqueros y comisionaron al señor Luis Espinoza para que fuera a las Juntas a solicitar el apoyo del subinspec-

tor de hacienda, señor Fernando Fernández y su personal, que obtuvo inmediatamente, saliendo en persecución de los delincuentes que fueron capturados poco después.

Ahora el señor Espinoza se dirige a la inspección general de hacienda dando cuenta del hecho y dejando constancia de la eficiencia de aquellas autoridades, a quienes felicitamos por su buena actuación.

GRAN ENTUSIASMO POR LA FUNCION DE BENEFICENCIA ORGANIZADA POR EL CLUB ROTARIO

TENDRA LUGAR EL VIERNES 8 DE DICIEMBRE A LAS DIEZ HORAS EN EL TEATRO PALACE

El producto se destinará a la compra de regalos para los asilados en el preventorio infantil de Coronado y en el Reformatorio de San Dimas

El ocho de diciembre a las diez de la mañana tendrá lugar en el Teatro Palace la función de beneficencia organizada por el Club Rotario, cuyo producto íntegro se destinará a la compra de regalos para los asilados en el Reformatorio de San Dimas y en el Preventorio infantil de Coronado. El teatro ha sido generosamente cedido por el rotario D. Hugo Fonseca Rivas, quien ha

dado en esta ocasión una nueva muestra de sus buenos deseos de ayudar ampliamente a toda obra benéfica patrocinada por el Rotario.

Es grande el entusiasmo que existe por asistir a esta función y distinguidas damas están colocando las localidades, habiéndose encontrado la más amplia acogida por parte de las personas de buena voluntad.

INAUGURACION DEL CLUB SPORT BARBA TENDRA LUGAR EL DOMINGO

SIMULTANEAMENTE SE CELEBRARA LA FIESTA DE SANTA CECILIA

El deportismo de Barba, en asociación de los músicos, invita a los vecinos y amigos del Cantón, a los festejos con que se celebrará el día de Santa Cecilia, y la inauguración del Club Sport Barba, los días 2 y 3 de diciembre próximo.

PROGRAMA

SABADO 2 de diciembre: A las 12 horas: Atronadoras bombetas, Avemarías y alegre música. A las 17 horas: Recreo por la Filarmonía. Partido de fútbol entre niños. A las 18 horas: Rosario Solemne. A las 19 horas: Cenas amenizadas con marimba, en el local del Club.

DOMINGO 3 de diciembre: A las 5 horas: Alegre alborada.

JUNTA GENERAL de la FACULTAD DE MEDICINA se celebra EL DOMINGO

CAPTURADO EN EL CASERIO DE LA AZUCENA AUDAZ ESTAFADOR QUE SE HACE PASAR POR BRUJO

A LAS GENTES SENCILLAS LES HACIA CREER QUE LAS TENIA HECHIZADAS Y CON ELLO LES SACABA DINERO

A la Inspección General de Hacienda da cuenta el subinspector de Las Juntas, de la detención que ha hecho, en la persona de un hombre que indudablemente es un audaz estafador, pues en vez de valerse de los medios de violencia de que se sirven los de esta capital, emplea otros más ingeniosos y los cuales ha preparado bien. Se hace pasar por brujo y recorre todo el cantón de Las Juntas, visitando hasta los más apartados caseríos, con una vestimenta especial, adecuada a su profesión de hechicero, haciendo creer a las gentes sencillas que sobre ellas pesan maldiciones, etc. que él puede quitarles y claro, les quita también pequeñas sumas de dinero. Así ha venido "trabajando" hasta que alguien le denunció el resguardo fiscal. Ayer, teniendo se conocimiento de que estaba en el caserío llamado La Azucena, hacia allá se encaminaron las autoridades, logrando efectivamente detenerle. Apenas se le tuvo cogido, se fingió demente, y comenzó a hacer toda clase de pantomimas y a romperse el vestido que llevaba. A pesar de su locura fué detenido y está en la cárcel de esa localidad, mientras se investiga ampliamente su caso. Se en-

contró una alforja de mecate, en donde había extraños líquidos, sales, cabellos, ropa usada, retratos, etc. lo que empleaba para sus brujerías. Dijo que no tenía nombre verdadero, pero en una libreta se leía: Salvador Suizo; maleficador.

Es para elegir la Junta de Gobierno que funcionara en el próximo año

El secretariado de la facultad de medicina doctor Pinta ha convocado a todos los miembros de esa entidad para una junta general que habrá de celebrarse el domingo próximo a las catorce horas en la facultad, a fin de hacer la elección de la junta de gobierno que girará durante el año entrante.

Ya han estado circulando entre los señores médicos las respectivas papeletas con los candidatos, entre los cuales hay

MORATORIA A FINLANDIA COMO AYUDA

(VIENE de la Pág. UNO)

mijarvi fueron también incendiados los edificios de las minas de níquel. En esta capital ha estado nevando, lo cual hace esperar a sus habitantes que se verán libres de nuevos ataques aéreos por lo menos temporalmente.

RECAPTURADO TROMSOE POR LOS FINLANDESES

OSLO, 2. UP. Despachos de Tromsøe afirman que los finlandeses recapturaron Pétisamo, puerto situado en la costa del mar ártico, habiendo sorprendido a los rusos en un violento e inesperado ataque. Las fuerzas finlandesas, que se habían retirado ayer ante el avance soviético, contramarcharon durante toda la noche y cayeron de improviso sobre los rusos, en tanto que algunos aviones finlandeses bombardeaban el puerto. Las bajas rusas son numerosas.

MENSAJE DEL MARISCAL FINLANDES

HELSINGFORS, 2. UP. El mariscal Mannerheim, generalísimo finlandés, expidió la siguiente orden del día: "El presidente me ha nombrado jefe supremo de las fuerzas que defienden a Finlandia. Bravos soldados finlandeses: yo asumo este cargo en una hora en que nuestro enemigo tradicional ataca otra vez a nuestra patria. La confianza en el jefe es la primera condición para la victoria. Ustedes me conocen y yo sé que todo el país está listo a cumplir con su deber hasta la muerte. Esta guerra no es más que otro acto, y ahora el final, de nuestra lucha por la libertad. Peleamos por nuestros hogares y por nuestra patria y moriremos antes que rendirnos".

A UNA CIUDAD DEL INTERIOR EL GOBIERNO DE FINLANDIA

COPENHAGUE, 2. UP. Despachos para la prensa de ésta informan que el gobierno finlandés ha abandonado Helsingfors, trasladando su asiento a una ciudad del interior. En la mañana se registró una alarma aérea en la capital finlandesa, pero no hubo ataques de la aviación soviética. Según parece, los rusos se abstendrán de bombardear Helsingfors hoy y mañana debido a las representaciones hechas por Alemania, con el fin de permitir que la colonia alemana residente en esa ciudad salga de ella. La alarma de hoy fué dada a las cinco de la mañana y todo el tráfico se detuvo, pero no se vieron aeroplanos enemigos. Varios barcos alemanes han legado para recoger a sus connacionales, agregándose que la colonia sueca se prepara a salir mañana.

DECLARACIONES DE TANNER

HELSINGFORS, 2. UP. El ministro de hacienda del gobierno anterior, Tanner, hizo la siguiente declaración: "No conseguimos obtener una solución pacífica del problema ruso-finlandés, que era la misión del gobierno. Pero estoy seguro de que el nuevo gabinete merece la confianza de toda la nación".

LOS ESTADOS UNIDOS APOYAN A FINLANDIA

WASHINGTON, 2. UP. En los círculos autorizados de esta capital se cree que, conforme a la actitud asumida por el presidente Roosevelt al condenar la agresión rusa a Finlandia, el gobierno dará instrucciones a los manufactureros americanos

ESTUDIOS POLITICOS

¡¡Y HABLAN DE DEMOCRACIA!!

El propio Presidente Roosevelt en su propio nombre, en el de su Gobierno y en el del pueblo de los Estados Unidos condenó en sensacionales declaraciones la actitud soviética en contra de Finlandia. Las naciones civilizadas no pueden ver impasiblemente sin un gesto de verdadera indignación que las naciones grandes y poderosas como Rusia cometan crímenes de esta naturaleza en contra de naciones pequeñas y dignas. No pueden ver que la barbarie roja se lance impunemente en contra de pueblos libres y civilizados, sin respeto a las vidas sagradas de las mujeres, de los niños y de los ancianos. Y es que on hay espíritu de hombre libre y consciente alguno que quede indiferente ante hechos de tal naturaleza. Nadie puede sentir otra cosa más que asco profundo, pero enormemente profundo en presencia de esta conducta internacional de Rusia. Hasta se olvida la agresión alemana que fué contra un pueblo grande, porque la actitud de Rusia sin que quite el aspecto de gravedad a lo de Polonia, supera el barbarismo y el salvajismo en grado superlativo. Y sin embargo vemos al partido comunista de Costa Rica permanecer en actitud de aprobación. Pareciera que ese silencio es un anhelo de participar de esas mismas prácticas. Quiere decir que si los comunistas de Costa Rica fueran muchos, ya se habrían lanzado en contra de las instituciones. Si tuvieran el poderío ruso o proporcional a nuestra población, ya habrían eliminado todos los derechos de los demás ciudadanos, ya habrían destruido al campesin honrado, al creyente, al templo, a la ley, a la familia. Ya no quedarían en Costa Rica más que rojos comunistas de Moscú al servicio pleno del amo Stalin. Si el pueblo costarricense se hubiera engañado con el comunismo y sigue sus doctrinas ya no tendríamos fe, ni religión, ni templos, ni congresos, ni escuelas, ni instituciones. Ya habrían desaparecido los tribunales, y el derecho de votación, de elegir, de todo lo que on bases de una vida republicana.

Nada quedaría de la Costa Rica tradicional, de esta Costa Rica que

CAPTURADOS 2 BARCOS ALEMANES

para que no acepten órdenes soviéticas para la construcción de aeroplanos. El diario WASHINGTON POST dice que "el embargo moral contra la venta de aviones de bombardeo a Rusia ya ha sido puesto en vigor, aun cuando extra-oficialmente", informando que la somisión soviética ha ido de fábrica en fábrica ofreciendo comprar al contado diversos tipos de aviones, sin haber sido atendida, no logrando por lo tanto adquirir ni un solo aparato. Considerase que el secretario de estado Hull se referirá a este asunto recordando las declaraciones que hizo en junio del año pasado, cuando advirtió que no debían venderse aviones americanos de bombardeo al Japón, basándose en que el gobierno de los Estados Unidos ha condenado repetidas veces los bombardeos a poblaciones civiles. Aun cuando las autoridades carecen de poder legal para llevar a la práctica tal "embargo", se ha comprobado que es de gran efectividad porque cuenta con el respaldo de la opinión pública, todopoderosa en este país. Otra forma de ayuda a Finlandia de que se habla es la de concederle moratorias para el pago de sus deudas aquí, y este propósito cuenta con la simpatía de gran número de parlamentarios. El senador Norris declaró al respecto que "mientras Finlandia pelea por su vida, los Estados Unidos deben cancelar los pagos de su deuda, tanto más cuanto que Finlandia fué el único país que cumplió religiosamente sus compromisos en cuanto a la deuda de guerra". El senador Borah también se ha manifestado de acuerdo con esta tesis, aunque por otras razones, diciendo que no sería justo exigir de Finlandia el cumplimiento de obligacio-

PRORROGADAS A ENERO FEBRERO
FLETES DE LAS EMPRESAS
NORTEAMERICANAS

RUSIA SE ABSTIENE DE BOMBARDEAR
HOY Y MAÑANA DEBIDO A LAS
HECHAS POR ALEMANIA EN EL
LA EVACUACION DE SUS

EL GOBIERNO FINLANDESE
SE INTERNA A OTRA CIUDAD

nes que otras naciones, más parvas, Clark ha sugerido que se refusa los p día, ya que el congreso no está preñido cuota, el 16 de este mes. El señor John es ampliar los créditos concedidos a Fin la deuda sería contrario a los intereses El total de la deuda de Finlandia los E ocho millones de dólares.

200.000 en Mercaderías

ESTA BOTANDO LA

TIENDA "LA LUZ"

de TOBIAS A. VARGAS C.

en este mes de diciembre, y también obsequiará a todos sus estimables clientes

Un Precioso Radio TELEFUNKEN

Exija su tiquete por cada compra para que tenga derecho a entrar en la rifa.

AUDA DE LOS EE. UU. MANIFESTANDOSE DE ACUERDO PARLAMENTARIOS

LA NES POR LOS FINLANDESES

EBRERO LAS TARIFAS DE ESAS NAVIERAS MERICANAS

BARDEAR HELSINGFORS LAS REPRESENTACIONES N EL FIN DE PERMITIR SUS SUBDITOS

ANDONA HELSINGFORS Y TRADAD DE FINLANDIA

rosas, no llenan. El senador
los pagos que haga Finlan.
reunido al vencer la próxima
Johnson cree que lo mejor
Finlandia, ya que perdonar
intereses del pueblo americano.
los Estados Unidos es de unos

CENCIAS A LOS PADRES DE FAMILIA FRANCESES QUE ESTAN EN EL FRENTE

PARIS, 2 UP. — Daladier anun
que el 15 de este mes serán
tirados del frente todos los sol
dos que tengan cuatro o más hi
os y poco después los que tengan
s o más, y que también serán
tirados los soldados pertenecien
s a la segunda reserva, cuyo tur
será tomado por todos los de
primera que ahora se encuen
an en las líneas de retaguardia.

XPLOSION A BORDO DE UN OSMARINO AMERICANO

WASHINGTON, 2. UP. — El de
artamento de marina anuncia que
a submarino americano de servi
o en las aguas de China sufrió
ños a consecuencia de una ex
osión de hidrógeno hace unos
as.

APTURADOS DOS BARCOS A LEMANES

LONDRES, 2. — El almirantazgo
uncia que las fuerzas navales
itánicas capturaron dos barcos
Eilbeck, de 2185 toneladas y el
esquero Sophie Busse, de doscien
s quince toneladas.

UTORIZADO EL INGRESO DEL "VELEZ CARSFIELD" A MEXI CO

MEXICO, 2. — La secretaria de
obnación ha autorizado el in
eso del equipo de football argen
o Velez Sarsfield, que jugará va
os partidos aquí.

XILADOS DOMINICANOS RE GRESAN A SU PAIS

HABANA, 2. — En el yate "Ram
s" partieron para la república do
minicana Estrella Ureña y otros exi
dos, acogiéndose a la amnistia
ada por el gobierno dominicano.

ONTINUA L ACALMA EN EL FRENTE OCCIDENTAL

PARIS, 2. — El comunicado fran
és de la mañana dice que no hu
nada de especial durante la no
che en el frente. En cuanto a las
oras del día, se sabe que se ha
registrado gran actividad de las pa
llas de ambos lados, sin que se
ayan registrado cambios en las po
siciones. Los alemanes atacaron con
la artillería de gran calibre en uno
de los sectores montañosos, en el
cual cayeron no menos de ciento
de proyectiles, que no causaron
ningún daño. Varios soldados ale
manes fueron hechos prisioneros.

FORMIDABLE BATALLA SE LIBRA ENTRE RUSOS Y FINLANDESES

SVANVIK, NORUEGA, 2. UP. Informes llegados a esta ciu
dad afirman que se está librando una gran batalla entre unos
300 finlandeses y varios miles de soldados soviéticos a unos 16
kilómetros de la frontera. Los adversarios están luchando con
rifles y ametralladoras puesto que en estas montañas es imposi
ble transportar artillería sin grandes dificultades. Asimismo se
asegura que se lucha desesperadamente en las cercanías del pe
queño puerto de Petsamo, donde los rusos poseen una gran su
perioridad numérica sobre los finlandeses, pero estos últimos
mantienen a los rusos rodeados. Por otro lado en esta misma
región los finlandeses han iniciado la guerra de guerrilla contra
los soviéticos ya que conocen mejor las posibilidades estratégi
cas de todo este territorio prácticamente despoblado. Se informa
que un reducido grupo de finlandeses armado de ametrallado
ras sorprendió a una compañía de rusos por medio de una em
boscada en las montañas, matando a setenta y dos de los inva
sores y obligando a los otros a retroceder. Fugitivos finlandeses
que legaron a la pequeña ciudad de Kirkenes desde Salmijaervi,
informando que en esa región los soviéticos se encuentran a me
nos de veinte kilómetros de la frontera, y se cree que algunas
de las fuerzas soviéticas están marchando en dirección hacia
el Sur.

HUNDIDO UN DESTROYER RUSO

LONDRES, 2. UP. Despachos procedentes de Estocolmo
dicen que el crucero soviético KIROV, seriamente dañado por
el fuego de la artillería finlandesa en Hangoe, todavía está a
flote, agregando que un destroyer ruso fué hundido por las ba
terías finlandesas.

DESTRUIDAS LAS VENTANAS DE LA LEGACION SOVIE TICA EN COPENHAGUE

COPENHAGUE, 2. UP. Todas las ventanas de la legación
soviética en esta capital fueron destruidas anoche. La policía
lleva a cabo una investigación para sentar responsabilidades

BERNARD SHAW SE REFIERE A LA INVASION DE FINLANDIA

LONRES, 2. UP. En una entrevista concedida al DAILY
MAIL, George Bernard Shaw explica que el ataque ruso a Fin
landia es "perfectamente simple", pues Finlandia ha sido mal
conducida por su gobierno, que debiera haber aceptado la ofer
ta rusa para un reajuste territorial. Finlandia no se hubiera ne
gado, de seguir sus propios impulsos, pero el Soviet cree que
ella se considera respaldada por los Estados Unidos y las poten
cias occidentales. iCertamente, ninguna nación grande consen
tiría en la existencia de una frontera extraña tan próxima a una
de sus más importantes ciudades que ésta podría ser bombarde
ada desde aquel. Sería lógico que Finlandia tomara en conside
ración los intereses de aquella potencia cuya acción pueda afec
tarla fundamentalmente. En cuanto a los Estados Unidos, es
que realmente apoyan a Finlandia. Esta lo cree así. Y desde el
punto de vista ruso, Finlandia no debería oponerse a los cambios
de territorio propuestos, a menos que tenga la intención de
permitir que los suyos sean usados por los Estados Unidos o
cualquiera otra potencia occidental".

CINICAS DECLARACIONES DE MOLOTOV

MOSCU, 2. UP. El comisario de relaciones exteriores Molo
toc recibió ayer tarde al embajador norteamericano Steinhardt,
haciendo la siguiente declaración: "El des o expresado por el
presidente Roosevelt acerca de lo inadmisible de bombardear
los centros de población finlandeses, y dirigido al gobierno so
viético, está basado en un mal entendimiento. Los aeroplanos
soviéticos no iniciaron el fuego sobre esas ciudades ni intentan
hacerlo. Solamente han bombardeado los aeródromos y puedo
asegurar que nuestro gobierno siente hacia la población finlan
desa un interés que no es menor al de cualquiera otro gobierno".

BANDIDOS FORMAN EL GOBIERNO "REBELDE" FINLAN DES ESTABLECIDO POR LOS SOVIETICOS

COPENHAGUE, 2. UP. La prensa danesa dedica hoy sus
columnas a dar a conocer la personalidad de los nuevos miembros
del gobierno finlandés y a comentar la situación de Finlandia,
especialmente en lo relacionado con el gobi no "rebelde" finlan
dés, establecido por los rusos en Terijoki, ciudad del istmo de
Karelia situada casi en la propia frontera con la Unión Soviética.
Otto Kuusinen, que aparece como su principal líder, fué pri
mero socialista y miembro del gobierno rojo finlandés durante
la guerra civil, habiéndose refugiado en Rusia al ser derrotados
los comunistas. Después se convirtió en el vocero de los comu
nistas finlandeses en Moscú y en jefe de la sección escandinava
del Comintern. El titulado "ministro de defensa" de ese gobier
no, Axel Antilla, cobró triste notoriedad en 1934 en el famoso
caso de espionaje en el cual el oficial finlandés Petikainen de
sapareció misteriosamente con documentos d gran importancia
y en conexión con el cual hubo arrestos en París y otras ciudades
europeas.

DINAMITADAS LAS MINAS DE NIQUEL FINLANDESAS

OSLO, 2. UP. Despachos de Kirkenes dicen que el perso
nal de las minas de níquel de Salmijaervi con finlandeses que

británico, cruzó la frontera noruega cuando las tropas rusas se
encontraban a unas nueve millas de las minas, que fueron dina
mitadas. Los rojos volaron el puente principal de esa región, en
la cual sólo había unos ochocientos soldados finlandeses, que
resistieron en buen orden hasta las tres de la mañana, hora en
que se retiraron.

NO SOPORTARON EL AVANCE FILANDES LOS RUSOS

KIRKENES, Noruega, 2. UP. Las tropas soviéticas que at
rizaron con paracaídas y se apoderaron del puerto de Petsamo
no pudieron sostenerse contra las fuerzas finlandesas y la ciu
dad fué recapturada. En la batalla que se libró al norte de Sal
mijaervi los rusos dejaron 150 muertos en el campo de batalla
y el resto se retiró en dirección hacia la frontera ruso-finlande
sa. Se informa que refuerzos para los rusos están de camino y
de un momento a otro se espera la reanudación de la lucha en
las regiones nortenas. Se informa que los soldados soviéticos en
viados al norte están pobremente equipados para resistir a los
rigores del invierno, y muchos de ellos quedaron puestos fuera
de combate porque se helaron los pies. Los fugitivos finlandeses
llegados a esta ciudad pasan de 600, inclusive más de 200 llega
dos de las plantas de níquel de Koloski, y durante el día de hoy
se esperan unos 1500 adicionales. El gobierno noruego está ha
ciendo preparativos para evacuar a los fugitivos puesto que el
aprovisionamiento de estas ciudades fronterizas no permite la
aglomeración de considerables números de fugitivos.

TAMBIEN E NKARELIA LAS BAJAS RUSOS SON MUY FUERTES

COPENHAGUE, 2. UP. Los periódicos daneses informan
en sus ediciones de hoy que en los sangrientos combates librados
en el istmo de Karelia ayer los rusos sufrieron numerosas bajas.
Uno de los generales finlandeses que regresó a Helsingfors desde
esa región declaró: "Jamás se ha visto un ejército que luche con
mayor bravura, pero al mismo tiempo con una precisión como
si estuviesen los soldados peleando desde hace mucho tiempo y
sin demostrar ningún miedo frente a la superioridad numérica
del enemigo.

150 RUSOS CAPTURADOS EN LA RECAPTURA DE PETSAMO POR LOS FINLANDESES

SVANVIK, 2. UP. Se confirmó la noticia de la recaptura
del puerto de Petsamo por los finlandeses, el cual quedó libre
de rusos con excepción de los 150 prisioneros tomados por los
finlandeses. Por el momento la región está en calma después de
la intensa lucha de anoche acorta distancia de la frontera no
ruega.

CONFIRMADAS LAS NOTICIAS DEL RECHAZO DE LA FLOTA RUSA FRENTE A HANGOE

HELSINGFORS, 2. UP. Oficialmente se anunció esta ma
ñana que hasta ahora los finlandeses deribarón a 19 aviones so
viéticos, y las baterías de la costa hundieron a un cazatorpede
ro soviético y causaron fuertes averías a uno de los grandes ac
corazados que participaron en el ataque contra la fortaleza en las
islas de Hangoe ayer. Desde el momento en que la escuadra so
viética llegó a una distancia efectiva para el alcance de la arti
lleria pesada finlandesa, los artilleros sostuvieron un nutridí
mo fuego hasta que los barcos de guerra se vieron obligados a
abandonar la empresa de desembarcar tropas en las islas.

FRUSTRADO EL INTENTO RUSO DE DESTRUIR EL FERROCARRIL FINLANDES HACIA EL NORTE

HELSINGFORS, 2. UP. Dos aviones de bombardeo soviéticos
atacaron la ciudad de Tornea en la región norte de Finlandia,
pero el fuego de las baterías anti-aéreas los obligó a huir sin que
pudiesen cumplir su intento de destruir la vía férrea.

PRORROGADA LA TARIFA DE FLETES

NUEVA YORK, UP. En la conferencia celebrada anoche por
los representantes de varias empresas navieras se acordó abolir
las restricciones relativas a la velocidad de los vapores destina
dos al servicio inter-americano, asegurando así a los importado
res y exportadores un mejor servicio. La conferencia fué presi
dida por George Foley, quien anunció que la tarifa de fletes ac
tualmente en vigencia será prorrogada a enero y febrero, excep
to en algunos detalles. Entre las restricciones que se acordó sus
pender estaba la que limitaba la velocidad de los barcos de car
ga que hacen el servicio entre Norte y Sur América a diez nudos
por hora y la de los vapores de pasajeros a diez y ocho.

SERA AUMENTADO EL TAMAN DE LOS PROYECTADOS ACORAZADOS AMERICANOS COLUMBUS Y CLEVELAND

WASHINGTON, 2. UP. Las autoridades navales han decidi
do aumentar el tamaño de los proyectados cruceros COLUMBUS
y CLEVELAND de ocho mil a diez mil toneladas, el mismo to
nelaje de los "acorazados de bolsillo" alemanes, aun cuando su
armamento no será tan poderoso como el de éstos.

CARGA PETROLEO E LCOLUMBUS

VERACRUZ, 2. UP. El vapor alemán COLUMBUS, que se
encuentra refugiado en aguas mexicanas desde el principio de
la guerra, está cargando veinte mil barriles de petróleo de un
vapor-tanque mexicano. Ignórase si ese combustible se destina
a su propio consumo (el COLUMBUS desplaza 32.581 toneladas)
o si el vapor intenta zarpar de este puerto.

MUNDO SOCIAL

CUMPLEAÑOS

EL BAILE DE MAÑANA EN BARBA

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación:

Barba, noviembre de 1939.
Tenemos el gusto de invitar a usted y familia al baile social que con motivo de la inauguración del Club Sport Barba se efectuará en el Salón Municipal a las 19 horas del domingo 3 de diciembre próximo.

El Comité: Juan Baudrit M., Domingo González R., Humberto Salas C., Juan del D. Arguedas M., Miguel Rodríguez A.

El programa musical estará a cargo de la conocida Marimba Escasú. Cuota para caballeros @ 2.00.

Se harán el honor con el cargo de cobradoras las señoras doña Méhosa de Arguedas, doña Carmen de Viquez, doña Carmen de Rodríguez, señoras Clotilde Arguedas M., María Elena Solís C., Gladys Arguedas M., Rita Montero A.

DOLENCIA

Desde hace varios días se encuentra enferma la estimable señora doña Rosa Zamora de Acuña, madre de nuestro compañero de trabajo don Francisco Acuña. Dichosamente se ha experimentado una mejoría, que deseamos sea la vía del completo restablecimiento.



Señorita IRMA ALFAO

Simpática señorita de la ciudad de Heredia, a quien enviamos nuestras congratulaciones con motivo de su cumpleaños.

Dr. M. VALENZUELA CANET

Cirujano Dentista Americano

Universidad Northwestern

RADIOGRAFIAS DENTALES - ANESTESIAS RAPIDAS con el Caughing gas para extracciones.

GABINETE: COSTADO DE LA CLINICA FIGUERES.

TELEFONO 2 6 5 0

TE DE LINO EN "EL SESTEO"



Muestra el grabado dos aspectos del té de lino que como despedida de soltera le ofrecieron en "El Sesteo" sus amistades a la señorita Madel Carmen Segreda, con motivo de su matrimonio con el joven panameño don César Eugenio Fábrega y fiesta que estuvo muy animada.

EL BAILE DE MAÑANA EN ESCASU

Hemos recibido la siguiente invitación que mucho agradecemos: Tenemos el gusto de invitar a usted y familia al gran baile social que en honor del señor Jefe Político don Ismael Mucillo, se verificará en el Salón Teatro Escasú el próximo domingo 3 de diciembre a las 2 p. m.

LA GRAVEDAD DE DONA ADELINA DOBLES DE CASTRO

Esta mañana se nos informó que ha continuado en estado de suma gravedad la señora doña Adelina Dobles de Castro. NOVEDADES lamenta su dolencia, deseando que restablezca pronto.

PARA GUANACASTE

Para su finca en Guanacaste salió el alcalde don Miguel Brenes G.

EL COMITE

EL BAILE DE HOY

EL RESTAURANT CAFE "LA FLOR", CONTIGUO AL TEATRO MODERNO

Tiene el gusto de invitar a Ud. al Baile de Inauguración que se verificará HOY SABADO a las 8 de la noche en sus salones.

ASISTA UD. A ESTA FIESTA DE ALEGRIA

DELICIOSAS CENAS — CERVEZA — LICORES.

CUOTA PARA CABALLEROS @ 1.50.

Quantiosas pérdidas en Río Cuarto A CAUSA DEL TEMPORAL

ESPECIALMENTE GANADO VACUNO Y CABALLAR SE PERDIO BASTANTE, ARRASTRADO POR LAS CRECIENTES DE LOS RIOS

Mortunadamente no se registraron daños personales

El sub-inspector de hacienda de Río Cuarto se ha dirigido a la inspección general en esta capital, comunicando que los temporales que han ocurrido en aquella región por espacio de casi una semana, han ocasionado cuantiosos daños materiales, los que han podido irse descubriendo una vez que ya ha vuelto el buen tiempo.

Las pérdidas causadas son especialmente en ganado vacuno y caballo siendo numerosas a reses y las bestias que fueron arrasadas por las grandes crecientes de los

rios de toda aquella zona y la de San Carlos. Igualmente la agricultura sufrió bastante, pues la mayor parte de los cultivos quedaron inutilizados, por los aguaceros y las inundaciones.

Sigue informando la citada autoridad, que a pesar de los apreciables que fueron estas pérdidas no se registraron daños personales de ninguna especie, aún cuando algunas personas estuvieron en peligro de ser llevadas por la impetuosa corriente de los ríos, al atravesarlos.

MONSEÑOR CHIARLO ASISTIRA al Congreso Eucarístico de Granada

VARIOS SACERDOTES COSTARRICENSES INVITADOS A ESE MAGNO CONGRESO CON QUE SE DESEA CONMEMORAR LAS BODAS DE PLATA DE LA ERECCION DE LA IGLESIA DE GRANADA, HOY REGIDA POR MONSEÑOR REYES Y BALLADARES

Nuestro redactor corresponsal en la ciudad de Granada, Nicaragua nos trasmitió, por correo aéreo esta mañana, la información que dice:

GRANADA, Nic. A Novedades.— Los actos en celebración del congreso eucarístico de esta ciudad a los que ya en otra información me refería, van principio el día 23 del corriente mes y terminarán el día 17. Granada, la vieja y colo-

rial ciudad, se prepara para estos actos que han de revestir pompa inusitada. Se espera la llegada del señor nuncio de Su Santidad, monseñor Chiarlo, Arzobispo de América y quien en la actualidad radica en San José de Costa Rica. El

episcopado nicaraguense se apresta a recibir solemnemente al delegado papal, así como a varias altas dignidades de la iglesia salvadoreña, hondureña y costarricense que han sido invitadas a estos actos. Redactor-Corresponsal.

ALAJUELA AUTOTRANSPORTES S. A.

AVISA AL PUBLICO

QUE LOS CAMIONES PARA SAN RAMON y pueblos intermedarios

SALDRAN DE SAN JOSE con el siguiente itinerario DE SAN JOSE PARA SAN RAMON: a las 6:15 a. m., 7:15 a. m., 10:30 a. m., 1 p. m. y 4 p. m. De SAN RAMON para SAN JOSE: 6:30 a. m., 8 a. m., 10 a. m., 12 m. y 3 p. m.

Comenzando del LUNES 20 de Noviembre de la ESTACION CENTRAL de CAMIONES - TEL. 3777

ADEMAS, ofreciendo el mejor servicio de encomiendas. Próximamente se ofrecerá el servicio a Villa Quesada.

INSTRUCTOR PARA LOS GUARDAS de la Inspección General de Hacienda

ES CON MOTIVO DE HABER SUSPENDIDO LA PLAZA DE OFICIAL SECRETARIO E INSTRUCTOR

Damos cuenta recientemente del nombramiento como inspector provincial de hacienda de Cartago de don Egidio Durán, quien desempeñaba el cargo de oficial secretario del reguero de San José, al mismo tiempo que el instructor de los guardas destacados en la inspección general de hacienda. Siguiendo la política que ha ve-

nido poniéndose en práctica, esa plaza quedó suprimida. Pero es el caso que entonces los guardas se van a quedar sin instrucción militar, que es necesaria para ellos. Con tal motivo el inspector general, coronel Zayaleta se ha dirigido al secretario de la comandancia

en jefe solicitando que al inspector de infantería vaya todas las mañanas a impartir esa instrucción militar.

Se espera que el coronel Coto ha de contar de conformidad la petición que se le hace, a fin de que los guardas fiscales continúen recibiendo la instrucción militar.

PAGINA DEPORTIVA

LA LIBERTAD VENCIO AL HEREDIANO

ALAJUELENSE-CARTAGO, LIBERTAD-HEREDIANO MAÑANA EN EL ESTADIO

De gran interés esos encuentros del campeonato nacional de fútbol de primeras divisiones. — Los equipos se presentan en magnificas condiciones para dichos juegos. — Actuarán con los equipos todos los jugadores titulares. —

Como lo hemos informado, se juegan mañana en el Estadio Nacional los buenos encuentros del campeonato nacional de fútbol de primeras divisiones. A las ocho y media de la mañana se enfrentarán los primeros equipos de Alajuelense y Cartaginés que se presentarán con

todos sus elementos. El Alajuelense se presentará la misma alineación del encuentro contra el Orión. En cuanto al Cartaginés, está en condiciones de hacer buena actuación por la buena formación de su equipo. A las diez de la mañana ju-

gran las primeras divisiones de Herediano y Libertad, que también se presentan en la mejor forma ya que el resultado del juego es de gran importancia. Así, es que habrá oportunidad en el Estadio Nacional de dos buenos encuentros de fútbol.

Con esa victoria alcanzada anoche obtuvo las medallas de la Federación

En esa forma se completaron los juegos de los eliminatorios masculinos de basket ball

EL JUEGO ESTUVO INTERESANTE POR LA RESISTENCIA QUE OPUSIERON LOS HEREDIANOS

Efectuóse anoche en el Frontón Jai Alai, el interesante encuentro de basketball masculino de primeras divisiones, decisivo para la obtención de las medallas obsequiadas por la Federación Nacional de Basketball, para ser disputadas entre los equipos de primeras divi-

siones. Con los señores Mario Góchez y Humberto Carrillo por árbitros, dió comienzo este juego, alineando los equipos los siguientes elementos:

Libertad: Manolo Rodríguez, Gregorio Santiesteban, Roberto Montero, Guillermo Alvarez y Nando González.

Herediano: Lobo y García, Guillermo Meza, Oscar Quesada y García.

En los mienzos del juego La Libertad, jugando a todo tren, logró las primeras anotaciones llevando el marcador a 6 puntos a su favor contra. El Herediano reaccionó y logró ir mejorando el marcador y así el juego se equiparó, dándose ambos equipos un juego sumamente movido. La Libertad hizo un cambio entrando a jugar Willi McLean por Santiesteban y el juego continuó siempre con un pequeño margen a favor de La Libertad. El Herediano mediante sus clásicos encestes de largo logró nivelar el score y tomar la ventaja por dos puntos y así terminó el primer tiempo con un score de 22 a 24 a favor del Herediano. En el segundo tiempo actuaron los cuadros con las mismas alineaciones que comenzaron el partido, actuando nuevamente en la defensa Libertad Santiesteban. Los libertos actuando con gran coraje lograron nuevas anotaciones y los Heredianos hacían poderosos por contrarrestarlos, pero La Libertad estaba jugando destacada e inclinaba el score a su favor. Se sucedían anotaciones de ambos lados pero siempre favoreciendo a los locales que desarrollaban un juego de gran rapidez y conjunto. La Libertad hizo un cambio y entró McLean por Manolo Rodríguez y luego éste en lugar de Alvarez. Los cambios fueron muy oportunos y La Libertad se fué imponiendo del terreno en cambio que los Heredianos bajaron de forma y cuando el juego terminó el score favorecía a La Libertad por 43 puntos contra 32. De la actuación de los jugadores diremos que por parte de La Libertad todos sus elementos jugaron con eficiencia y sobre todo con gran empeño. Del Herediano los mejores fueron Lobo, Kaiser y Meza. En el segundo tiempo los heredianos jugaron algo descontrolados, lo que se aprovecharon los libertos para tomar ventaja. Felicitamos a La Libertad por la obtención de las medallas federativas y por su destacada actuación en estas competencias así como a los equipos que participaron en esa serie que estuvo muy interesante ofreciendo se a la afición buenos encuentros de basket ball.

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
14 30			6 00		10 30	LIMÓN	15 15		15 55			10 13
14 40			6 10		10 38	MOIN JUNCTION	15 07		15 45			10 03
14 40			6 10			MOIN JUNCTION			15 45			10 03
14 54			6 30			CASTRO			15 25			9 45
15 34			7 25			ZENT			14 30			9 00
15 41			7 45			ESTRADA			14 10			8 51
					10 38	MOIN JUNCTION	15 07					9 00
15 41			7 45		11 25	ESTRADA	14 20		14 10			8 51
15 46			8 00		11 30	MATINA	14 15		13 45			8 46
16 50		13 45	9 40		12 25	SIQUIRRES	13 35		12 15	8 30		7 47
16 58		13 51	9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25	8 25		7 37
18 05		15 25				GUACIMO JUNCTION				6 40		6 30
18 35		16 00				GUAPILES				6 00		6 00
		16 10				TORO AMARILLO				5 50		
			9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25			
			11 00	6 00	13 30	PERALTA	12 24	18 45	10 10			
			12 00	6 40	14 00	TURRIALBA	11 53	18 10	9 25			
			12 35	7 15	14 28	TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35			
			13 15	7 50	14 50	JUAN VIÑAS	11 05	17 14	8 00			
			13 45	8 15	15 08	SANTIAGO	10 46	16 54	7 23			
			14 25	8 41	15 36	PARAISO	10 20	16 29	6 53			
			14 45	8 55	15 55	CARTAGO	10 05	16 17	6 35			
			15 10	9 28	16 22	TRES RIOS	9 28	15 45	6 00			
	17 15		15 45	9 55	16 45	SAN JOSE	9 00	15 15	5 30			7 55
	17 40					HEREDIA						7 30
	18 10					ALAJUELA						7 00

RIO BANANO			RAMAL DE CAIRO			RAMAL DE INDIANA			RAMAL DE MONTE VERDE		
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)
Martes y Sabado		Martes y Sabado	Miércoles solamente		Miércoles solamente	Sabado solamente		Sabado solamente	Viernes solamente		Viernes solamente
Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas
13 10	Banarito	7 50	14 00	Siquirres	16 15	8 40	Dorothea	8 30	15 20	La Perla	14 50
14 10	Beverly	7 05	14 06	La Junta	16 10	8 50	Carmen	8 20	15 55	Monteverde (Empinac)	14 15
14 40	Limón	6 30	14 11	Cairo Junction	16 05	10 35	Siquirres	6 45	16 10	Siquirres	14 00
Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas	Horas		Horas

F. P. CHITTENDEN, GERENTE.

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE.



RAMIREZ Y AVILA II CONTRA CASTRO II Y RODRIGO

Monumental partido a 35 tantos, por primera vez en Costa Rica desde que jugaron Chacártegui y Olavarrieta contra Salazar y Pradera...!

¡DISPUTA DEL GRAN PREMIO DE LA AFICION...! — ¡Ultima función de la temporada dedicada a todas las mujeres! — ¡Grandes sorpresas para las ganadoras de las quinielas estelares...!

FRONTON JAI ALAI A LAS 8.15 EN PUNTO DE LA NOCHE. —

LOS CONTRIBUYENTES AL GRAN PREMIO DE LA AFICION QUE SE DISPUTARAN LAS PAREJAS SOBRESALIENTES DEL CUADRO EN EL PARTIDO DE PELOTA VASCA ESTA NOCHE

Noé Alfaro	20.00	José Borrásé	5.00
José Leer	5.00	Rodolfo Castaing	5.00
Francisco González	20.00	Antonio Gómez	5.00
Allen White	100.00	José M. Junco	5.00
Dr. José M. Quirse	5.00	S. C.	5.00
Ricardo González	5.00	Tomás Fernández	2.00
Carlos Ventura	10.00	X. X.	2.00
Mario Vargas	10.00	Nieves Hernández	2.00
Luis Martínez A.	10.00	José Rafael	5.00
V. Aguilar	10.00	Fernando Herrera	10.00
Fernando Terán	15.00	X. X.	2.00
Luis Portela	1.00	Alfonso Altschul	3.00
Pedro Colom	10.00	Juan B. Jiménez	1.00
Luisa García	5.00	Gumersindo Sáenz	5.00
La Negra Alvarado	5.00	Ricardo Saprissa	10.00
José Rojas	1.00	Lionel Roa	2.00
Carlos Ventura h.	10.00	Roberto Salazar	10.00
Víctor Aguilar	5.00	Ivan Paganaci	2.00
José Cano	2.00	Florentino Carballo	2.50
Anton'o Escarré h.	10.00	C. Vargas	0.50
Sinfiriano Cabalceta	5.00	X. X.	2.00
Domingo Tura Ricart	5.00	Dr. Roberto Chartier	5.00
José A. Vásquez	5.00	Dr. Jorge Vega	5.00
G. H. Thompson	5.00	Francisco Segura	5.00
Luis Sáenz Mata	10.00	Rodolfo Montealegre	25.00
Enrique Pozuelo	5.00	Jorge Arrea	5.00
Manuel Burgos	5.00	Luis Güell Nieto	1.00
J. Busquets	5.00	Manuel Robert	2.00
Luis Ollé	3.00	J. Tomás	1.00
Juan F. Morales	1.00	H. Quesada	1.00
Lic. José A. Paoheco	5.00	César Güell N.	5.00
Ángel Laspúr	2.00	Joaquín Villalón	1.00
Ricardo Silva	2.00	F. Monturiol	5.00
Conrado Guidi	3.00	Luis Uribe	5.00
José M. Reyes	1.00	R. Escalante	5.00
Narciso Afraiz	25.00	X. X.	1.00
Club Sport La Libertad	5.00	F. Carranza	10.00
Manuel Ortega H.	5.00	J. Centeno	5.00
		Carlos días	2.00
		Miguel Armijo	1.00

LA LINEA MAGINOT Y LA SIEGFRED, JUGARAN HOY POR ULTIMA VEZ

ESTE GRAN PARTIDO DE PELOTA VASCA SERA EN HONOR DE TODAS MUJERES DE COSTA RICA, A TREINTA Y CINCO TANTOS

Esta es la última función de la presente temporada.—También se verificarán dos partidos preliminares, siendo estos a veinticinco tantos.—

De acuerdo con nuestras anteriores informaciones, esta noche se llevarán a cabo los últimos encuentros y las últimas quinielas de la presente temporada, es decir de 1939. La Asociación Nacional de Pelotaris tiene por tradición hacer un gran programa para la última función, y es así como ha elaborado uno que verdaderamente llama la atención. Atendiendo a las tantas solicitudes de la afición deportiva, volverá a efectuarse el gran encuentro entre los hermanos Castro, Chuzo Ramírez y Avila II. Este cotejo de pelota vasca será a 35 tantos. Los cuatro pelotaris se han venido sometiendo a fuertes entrenamientos, tal el interés por obtener un magnífico resultado. Nuevamente y por última vez jugarán la Línea Maginot y la Siegfred. Ramírez y Avila II representará na la Línea Magi-

not y Castro y Rodrigo, la Siegfred. Después de este evento se verificarán tres quinielas estelares. Las señoritas o señoras que resulten ganadoras de estas quinielas tendrán derecho a participar en los obsequios que hará la Asociación nacional de pelotaris. En el encuentro estelar se disputarán el premio que otorga la Asociación. El primer partido de la noche y a 25 tantos lo harán Herrero y Ramírez II contra Fulvio y Ortiz. El segundo partido será entre Salvador y Ulloa vs. Carrillo y Lorenzo. Después de estos matches habrá tres quinielas preliminares las que estarán a cargo de Fulvio, Ortiz, Ramírez II, Ulloa Herrero y Salvador. Como lo hemos dicho en otras oportunidades, en la afición deportiva hay un indescriptible entu-

LOS INCENDIOS EN HELSINGFORS

HELSINGFORS, 2. — Los bomberos trabajan todavía apagando los incendios causados por los bombardeos rusos de los primeros días de guerra, el más sensible de los cuales ha sido el del instituto tecnológico. Varios otros cadáveres han sido recogidos de entre los escombros.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

siismo por este gran programa deportivo confeccionado con tal motivo.

PROVIMO JUEVES:
Agustín Irusta, en:
EL MATRERO
Película argentina.

Mañana: A las 2, 4, 7 y 8.45
SHIRLEY TEMPLE, en:
SUSANA
con Randolph Scott

RAVENTOS
Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 0.60
La más reveladora película del misterioso Congo:
EXTASIS NEGRO
La película más atrevida

CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 — 0.40
Re-estreno en español.
Raúl Roulien, en:
GRANADEROS DEL AMOR

ADELA
A las 7 y 8.45 — 0.40
Libertad Lamarque, en:
CAMINITO DE GLORIA

CASTRO
A las 7.30 — 0.30
Mecha Ortiz, en:
MUJERES QUE TRABAJAN

Muy PRONTO: La maravilla musical:
RAPSODIA DE LA JUVENTUD
con el mago del violín,
JASCHA HEIFETZ.

A 15 minutos de San José, bellísimo, paradisíaco, está el

HOTEL DE MONTAÑA LA GLORIA
(MOUNTAIN RESORT)

El ideal para temporadas, para "week ends", para el domingo, gozando de su excelente mesa y cantina;

TELEFONO RURAL 27 y 2650

374.000 SACOS EXISTENCIAS DE CAFES SUAVES EN LOS ESTADOS UNIDOS

Hay 110.000 sacos más que en la misma fecha del año pasado.—Se incluye nen estas cifras lcs afroianos y robustas del Brasil, que se consideran como suaves.—

A MEDIDA QU EAUMENTAN LOS STOCKS, VA DESAPARECIENDO LA PRIMA QUE MERECIERAN ESTOS CAFES POR SU ESCASEZ

En nuestro poder tenemos la última revista de café de la importante casa norteamericana R. Desvernine, la cual recibimos por el correo aéreo de ayer al medio día. En la sección correspondiente a las existencias de cafés suaves en los Estados Unidos, encontramos unas cifras que queremos dar a conocer a los lectores. Esos stocks de suaves se elevaban el 20 de noviembre, es decir, hace diez días, a 374.000 sacos. Si comparamos esta cifra con la del año pasado, resulta que hay ciento diez mil sacos más ahora, que en el 1938. En estos números están incluidos el Robustas del Brasil y algunas variedades de Africanos, que se consideran en los mercados norteamericanos, como café suave.

Continua informando la citada revista a sus clientes, que a medida que aumentan las existencia allá de cafés suaves, va desapareciendo la prima que se merecieran debidi a su escasez, por lo que es indudable que si estas existencias crecieran, tenderán a disminuir más aun los precios.

Mañana domingo, **PALACE**: LA DICHA con Charles Boyer.

Mañana domingo, **VARIEDADES**: "El Ultimo Encuentro".

HOY SABADO 2 DE DICIEMBRE DE 1939.

PALACE
UNICO TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

A las 3, 7 y 8.45 — 60 cts.
"EL ULTIMO AVISO"
con Preston Foster.

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — 50 cts.
"FLOR DEL TROPICO"
con Robert Taylor.

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 — 40 cts.
"EL CONVOY DE LA MUERTE"
con George O'Brien.

AMERICA
A las 7 ... 50 cts.
"VIRGEN Y MADRE"
con Danielle Darieux

LIBANO
A las 7 y 8.45 — 40 cts.
"TIROS TRAICIONEROS"
con Bob Baker.

KEITH
A las 7 y 8.45 — 30 cts
"AVENTURAS DE AGUILUCHO"
Gran Final de la Serie.

IDEAL
A las 7 y 8.45 — 30 cts.
"ALMAS PRISIONERAS"
con Charles Boyer.

TEATRO AMERICA
A LAS 8.45

A clamorosa petición:

EL CHACALIN
ó Calderón busca un ENTENAO.
Obra cómico - dramática en 3 actos.

Tomando parte:
GORDO ORTIZ
CASTILLO y
CONCHO VINDAS

Entrada 60 cts.